## Una tómbola rellena de...



engranev@yahoo.com.mx//@adriantrejo

erá muy "democrática", pero la tómbola es el peor método que puede utilizar un partido político para elegir a diputados y senadores.

En el Congreso deberían estar las personas más preparadas, instruidas en temas específicos de acuerdo a la agenda de cada partido, y no quienes por azar ocupan un curul o un escaño.

El resultado de haber elegido a diputados al azar, está en la presente legislatura, considerada por políticos y una parte de la sociedad, como la "más pobre" en materia de debates parlamentarios e iniciativas propias.

Ni siquiera es un comentario racista, clasista, homofóbico y todos los adjetivos que se utilizan para justificar una decisión tan absurda como rifar posiciones que son de gran responsabilidad para la vida del país.

Morena anunció que se aplicará la "tómbola" para definir a los candidatos a diputados plurinominales (seguramente también la aplicarán para los senadores por la misma vía) y para las diputaciones locales.

Son 30 de las 32 entidades federativas las que cambiarán sus Congresos el próximo año, así que ya se imaginará el festín que representará el sorteo.

La justificación de recurrir a ese método, según Mario Delgado, es que en el partido "ya no hay acuerdos cupulares ni de grupo" para repartirse las posiciones en disputa.

Por supuesto que habrá acuerdos cupulares en Morena; serán los dirigentes quienes decidan cuáles nombres irán a la rifa.

Pero quizá ese sea el problema menor.

Ensuafán por "democratizar" el Congreso, Morena ha elegido a personajes que sirven para la bola, el escándalo y las votaciones masivas, pero que nada aportaron a la actual legislatura.

Se pueden contar con los dedos de una mano a los diputados de Morena que utilizaron la tribuna para debatir sin insultar y para proponer sin imponer.

Muy pocos de los más de 260 legisladores que suman Morena y sus rémoras se salvan de la quema.

Si la actual legislatura fue el experimento, Morena por lo menos debería hacer una depuración en sus listas de la rifa, a menos que lo único que busque es echar montón a la hora de las votaciones y obediencia ciega.

Y no precisamente por lealtad al "tlatoani", sino por pura ignorancia de los temas a discusión.

¿Será varón, será mujer?

No estamos hablando del término de un embarazo sino de la decisión que deberán tomar los partidos políticos para cumplir con la cuota de género en el reparto de las candidaturas a las nueve gubernaturas, incluida la CDMX, que se disputarán el próximo año.

Los partidos deberán destinar al menos 4 de

las 9 candidaturas a mujeres, lo que hará que el reparto se ponga interesante.

Por ejemplo, en Chiapas, los apuntados por Morena son Eduardo Ramírez, presidente del Senado, la también senadora Sasil de León, la prima del presidente López Obrador, Manuela, y la diputada federal Patricia Armendáriz.

Obviamente el que más recursos le ha metido es Ramírez, quien piensa que el Presidente "se la debe" pues en la elección antepasada se hizo a un lado para dejar a Manuel Velasco.

La que poco ha dicho pero va tejiendo fino es la empresaria Armendáriz, que podría dar la sorpresa.

Omar García Harfuch ofrecerá hoy un mensaje a medios, lo que ha desatado cualquier cantidad de especulaciones.

Hay desde las que predicen que por fin se destapará hasta quienes apuestan a que dirá que "gracias, no gracias".

A ver qué dice hoy el exjefe de la policía capitalina y preferido de Sheinbaum.